

Équipements pastoraux sécurisant les besoins en eau d'un troupeau ovin à Beaumont-du-Ventoux

Projet financé par le concours de l'Union Européenne avec le Fonds Européen Agricole pour le Développement Rural

La mairie de Beaumont-du-Ventoux, en tant que propriétaire et gestionnaire d'espaces pastoraux, a souhaité améliorer l'abreuvement d'un troupeau ovin qui pâture sur la commune depuis de nombreuses années.

Une première citerne à vocation pastorale a été installée dans les années 1990 par la commune avec l'accompagnement du CERPAM. D'une capacité de 60 m³, elle est alimentée par une source captée en forêt domaniale et dont le système de tuyauterie permet une liaison à l'abreuvoir maçonné. Celle-ci n'est pas suffisante pour répondre aux besoins en eau du troupeau en période estivale.

Dans un contexte d'estive soumise au changement climatique, les besoins en eau du troupeau ont tendance à augmenter, et cela sera le cas de plus en plus souvent. La mairie, consciente des besoins de l'éleveur et convaincue de la nécessité de préserver le pastoralisme sur ses propriétés a souhaité conforter l'exercice du pâturage via l'ajout d'une citerne pastorale, accolée à l'existante.

De plus, les besoins en eau ne pouvant être satisfaits par l'équipement existant et l'eau collectée via la source dont le débit est aléatoire, un deuxième point d'eau, via la création d'un impluvium permettant de collecter les eaux de pluie a été installé.

Depuis le 15 juin 2023, le site du Mont-Serein bénéficie d'une citerne pastorale supplémentaire, mise en place en surverse de l'actuelle alimentée par la source, rajoutant un point de collecte supplémentaire via la réfection de la piste, et d'un impluvium recevant les eaux de pluie sur un site proche.

La commune a pu compter sur le soutien du FEADER et a obtenu une aide financière européenne dans le cadre du dispositif « TO 7.6.2. Équipement Pastoraux Collectif » d'un montant de 43 698,75 €.



UNION EUROPÉENNE
Fonds Européen de
Développement Régional

**RÉGION
SUD**
PROVENCE
ALPES
CÔTE D'AZUR



L'Europe investit dans les zones rurales